

---

 La religion catholique
 

---

La religion catholique est une source inépuisable de poésie et de raison, de sagesse et de générosité, de fortes pensées et de fécondes idées. Elle a inspiré l'art le plus pur, la littérature la plus noble, et la science elle-même s'est grandie, en s'inclinant devant elle : son histoire est celle du monde et ses apôtres ont exploré la terre entière.

ALBERT DE MUN (1).

---

 Vocation des Canadiens français
 

---

Sachons-le bien, nous ne sommes pas seulement une race civilisée, nous sommes des pionniers de la civilisation ; nous ne sommes pas seulement un peuple religieux, nous sommes des messagers de l'idée religieuse ; nous ne sommes pas seulement des fils soumis de l'Eglise, nous sommes, nous devons être du nombre de ses zéloteurs, de ses défenseurs et de ses apôtres. Notre mission est moins de manier des capitaux que de remuer des idées ; elle consiste moins à allumer le feu des usines qu'à entretenir et à faire rayonner au loin le foyer lumineux de la religion et de la pensée.

Le Canada français ne répondra aux desseins de Dieu et à sa sublime vocation que dans la mesure où il gardera sa vie propre, son caractère individuel, ses traditions vraiment nationales.

MGR L.-A. PAQUET (2).

---

 S. G. Mgr Bégin
 

---

Mgr l'archevêque de Québec est parti pour l'Europe depuis le 24 janvier dernier. Nous détachons les lignes suivantes d'une circulaire au clergé, adressée par S. G. avant son départ : (3)

" Il me faudra séjourner tout d'abord en France ; je me rendrai plus tard à Rome. Ce sera un grand bonheur pour moi de voir notre nouveau et bien-aimé Souverain Pontife, Pie X, qui a su si promptement conquérir l'admiration, la confiance, l'affection de tout le monde. Pour nous catholiques, c'est notre Chef Suprême, c'est le Vicaire de Jésus-Christ, c'est le Pasteur de nos âmes. Combien je serai heureux de l'entretenir de mon diocèse et en particulier de nos institutions d'éducation qui, depuis notre Université Laval jusqu'à nos écoles primaires, sont toutes imprégnées de l'esprit catholique ; de nos maisons de charité où toutes les misères humaines sont soulagées : du clergé diocésain si zélé et si édifiant ; de ces religieux et religieuses que la tempête de la persécution a jetés sur nos rivages et qui sont des auxiliaires dévoués ; de nos populations encore si pleines de foi et si pratiquantes. Ses conseils paternels seront pour moi des ordres que je serai heureux d'exécuter fidèlement. Je lui demanderai de me bénir et de vous bénir tous avec les ovailles confiées à votre sollicitude pastorale. Cette bénédiction du Vicaire de Jésus-Christ sera pour nous un puissant encouragement à continuer nos travaux apostoliques, à nous dévouer."

(1) Extrait d'une lettre du comte Albert de Mun à Mme C. de Lamiraudie, directrice des *Feuilles Nouvelles*.

(2) Extrait d'un sermon prononcé à l'occasion du soixantième anniversaire de la fondation de la Société Saint-Jean-Baptiste de Québec.

(3) Cette circulaire a été reproduite en entier dans la *Semaine Religieuse*, de Québec.